| S <sup>C</sup> |         |        | DIPU. | TADOS<br>NTO |
|----------------|---------|--------|-------|--------------|
| 1.             |         | <br>   | 2020  |              |
|                | <b></b> | <br>17 |       |              |

## PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, informe las potenciales relaciones existentes entre integrantes de la barrabrava de Colón, "Los de siempre", y los asesinatos de Andrés "Pistolita" Behler, en la cárcel de Las Flores, en la ciudad de Santa Fe, cabecera del departamento La Capital, y el de Alen Montenegro, en el penal de Coronda, en el departamento San Jerónimo. Los principales puntos a responder son los siguientes:

Si se conocían las relaciones entre Juan Abel "Quique" Leiva y los mencionados Alen Montenegro y Andrés Behler, dentro y fuera de la cancha.

Si existen investigaciones entre las balaceras vinculadas a la barra de Colón en los últimos tres años en distintos barrios de Santa Fe y la lucha por el dominio del narcomenudeo.

Si hay denuncias presentadas ante la justicia sobre hechos u operaciones ordenadas desde el interior de los penales de Las Flores y Coronda relacionados con la barrabrava de Colón.

Si existe un análisis del motivo del asesinato de Alen Montenegro.

Si existe un análisis del motivo del asesinato de Andrés Behler.

Si los líderes de las principales bandas de narcomenudeo presos en Coronda, Piñero y Las Flores siguen manejando los negocios desde adentro de los penales.

Si existen complicidades de sectores o nichos del Servicio Penitenciario con estas maniobras ilegales.

CARLOS DEL FRADE

**FUNDAMENTOS** 

Señor Presidente:

Los asesinatos de Andrés "Pistolita" Behler y Alen Montenegro, en los penales de Las Flores y Coronda, respectivamente, entre el lunes 23 y el martes 24 de marzo de 2020, parecen estar vinculados a la interna de la barrabrava de Colón, conocida como "Los de siempre".

Para el periodista Leo Graciarena, del diario "La Capital", en su edición del jueves 26 de marzo de 2020, "desde mediados de 2018 la barra brava de Colón sufre una interna por el poder del paraavalanchas similar a la que le tocó transitar, o aún transita Newell's Old Boys desde la detención de Diego "Panadero" Ochoa, en agosto de 2013. Esa sucesión terminó con el asesinato de dos efímeros jefes de la barra leprosa durante junio de 2016: Matías "Cuatrerito" Franchetti y Maximiliano "Cabezón" La Rocca".

En este caso, "la barra de Colón comenzó su crisis con la caída en desgracia de Juan Abel "Quique" Leiva a fines de mayo de 2014. Entonces fue condenado a 30 años de prisión por el homicidio de Walter González Montaner, ocurrido el 13 de octubre de 2013 en el pub Fuji de la recoleta santafesina y ahora purga su condena en la cárcel de Coronda".

"La línea sucesoria dejó en el primer lugar a Miguel Orlando "Nano" Leiva, hermano de "Quique", y al asesinado Alen Montenegro, primo hermano de los Leiva. Pero algo se rompió en la relación familiar y las partes quedaron enfrentadas. Desde entonces se habló de que la cabeza de Montenegro tenía precio. El muchacho cayó preso en 2015 por homicidio calificado y fue a dar a la cárcel de Coronda. Mientras tanto, su facción en la tribuna quedó en manos de su tío "Tongo". Esa fragilidad de la barra sabalera fue mellando la jefatura de "Nano" Leiva y en 2018 mutó a violencia callejera con la firma de "Los de siempre", la marca usada por la barra sangre y luto", sostiene la investigación.

En febrero de ese año el auto de "Nano" fue "incendiado con una bomba molotov; el 7 de abril la barra hizo pública la interna arrojando bombas de estruendo durante el partido entre Colón y Vélez en el estadio Brigadier López; en mayo, en medio de la serie por la Copa Sudamericana con River de Uruguay hubo al menos dos ataques a balazos con media docena de heridos en el Fonavi San Jerónimo, ubicado detrás del estadio; y a eso siguió una balacera en la que fue herido un cuñado de "Nano", quien también resultó atacado a tiros".

El 11 de agosto de 2018 fue asesinado a tiros el sindicalista de la Uocra José Alejandro Leuchuk, quien también tenía contacto con la barra de Colón. Ya en noviembre de 2019 la jefatura de los Leiva estaba severamente cuestionada y el miércoles 13 de ese mes, cuando Colón jugó la primera final de la Copa Santa Fe contra Libertad, en Sunchales, hubo una reyerta entre "Los de siempre" con los disidentes.

"Como si eso fuera poco, tanto en las calles de Santa Fe como en los pasillos de Coronda dicen que a la revuelta de presos le subyace el control del negocio de la droga en el penal, algo que en el ala norte corondina controla la barra de Colón", termina diciendo la excelente nota de Graciarena.

Nosotros, desde esta banca, hemos presentado varios pedidos de informes sobre las relaciones de algunos líderes de la barrabrava de Colón con hechos vinculados al narcomenudeo en distintos barrios santafesinos como también a balaceras sucedidas en los últimos cuatro años.

Estos dos asesinatos imponen la necesidad de saber cuánto investigó el estado santafesino en los últimos años en relación a estas cuestiones.

Por tales razones les pido a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.

CARLOS DEL FRADE